



Acto Protocolar del Desembolso Apoyo Presupuestarios de la Cooperación De la Unión Europea

Viernes, 3 de marzo 2023, 11:00 a.m. a 12:30 p.m.
Salón: Embajador Antonio Vargas Hernández, MEPYD

PALABRAS DE LA MINISTRA MAYRA JIMENEZ

Honorable Señor **Pavel Isa Contreras**, Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, MEPYD;

Excelentísima Señora **Katja Afheldt**, Embajadora de la Unión Europea en la República Dominicana;

Señora **Olaya Dotel**, Viceministra de Cooperación Internacional y Ordenadora Nacional;

Señor **José Ramón Holguín**, Viceministro de Monitoreo y Coordinación Gubernamental;

Señora **Addys Then Marte**, Viceministra de Planificación y Desarrollo del Ministerio de la Mujer;

Representantes de la Unión Europea e instituciones asociadas al proyecto C-PREV;

Señoras y Señores

Saludamos a las y los distinguidos representantes de las instituciones co-ejecutoras, al Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, al Ministerio de Educación y a la Procuraduría General de la República, así como a todo el equipo de la Delegación de la Unión Europea, al equipo del Ministerio de Economía Planificación y Desarrollo y del Ministerio de la Mujer, aquí presentes.

Nos complace grandemente llevar a cabo este acto donde recibimos el segundo desembolso del apoyo presupuestario para la ejecución del Programa **“Coordinación en la Prevención de la Violencia de Género en Línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en República Dominicana”** (C-PREV).

Para el Ministerio de la Mujer, como entidad implementadora de este programa, y como primera experiencia institucional en la gestión de cooperación en la modalidad de apoyo presupuestario, es doblemente significativo ya que por un lado es una muestra de que hemos avanzado hacia el cumplimiento de los objetivos del programa, pero también de que avanzamos institucionalmente y en nuestras políticas sectoriales.

Contar con un programa como el C-PREV, con un presupuesto de cinco millones de euros, es un ejemplo excelente de una cooperación que responde a las prioridades del país, si consideramos que el 68% de las mujeres en nuestro país han experimentado algún tipo de violencia a lo largo de su vida, por lo que esta problemática ha sido declarada de alta prioridad pública por nuestro Presidente Luis Abinader.

La violencia de género tiene un carácter multidimensional, por ello exige respuestas integrales, estableciendo una coordinación entre las múltiples instancias con responsabilidad en la materia; motivo por el cual trabajamos con las

instituciones aquí presentes, para la implementación de políticas públicas intersectoriales.

En el marco de este programa, hemos fortalecido los trabajos de prevención, así como servicios de atención que ofrecemos a las mujeres víctimas de violencia, hemos visibilizado estos servicios en todo el país, a través de campañas, con los operativos puerta a puerta y divulgaciones publicitarias.

En este sentido, quiero referirme muy brevemente a tres avances en materia de prevención y atención a la violencia de género e intrafamiliar, donde la acción del Programa C-PREV nos ha permitido alcanzar logros más sustantivos

- Avanzamos en el fortalecimiento y creación de 47 redes locales por una vida libre de violencia. Estas redes permiten una mejor articulación en las provincias y municipios, de los esfuerzos para prevenir y atender la violencia, con acciones como los referimientos de casos y mejorar el seguimiento a los mismo.
- Durante el pasado año 2022 aumentamos la cobertura territorial de los servicios de la Línea de Emergencia *212, alcanzando 27 provincias de solo 7 que eran atendidas en el 2020. El apoyo presupuestario del C-PREV contribuyó con este avance, gracias a la adquisición de 4 unidades vehiculares. El fortalecimiento de este servicio nos ha permitido brindar 8,715 atenciones y recates a mujeres en riesgo.
- En materia de sensibilización y promoción de los servicios de prevención y atención a los casos de violencia, alcanzamos a más de 1.7 millones de personas, a través de la Campaña Vivir sin Violencia es Posible, que ha sido apoyada con los recursos del presupuesto nacional y del apoyo presupuestario de la Unión Europea.

Por avances como estos, estamos aquí con mucho entusiasmo, para recibir la donación de 1 millón de euros de parte de la Unión Europea, la cual se obtiene por el cumplimiento de las acciones generales y específicas de los programas de apoyo presupuestario.

Estos recursos nos permitirán continuar con los trabajos de fortalecimiento de nuestros servicios dirigidos a las mujeres en riesgo o víctimas de violencia, seguir ampliando la Línea de Emergencia, así como generar análisis a partir de informaciones estadísticas de los casos, es decir que seguiremos avanzando en nuestros planes para ofrecer a las mujeres una vida libre de violencia.

Quiero agradecer a la Unión Europea, por toda su colaboración a través de este programa de apoyo presupuestario a favor de la reducción de la violencia de género y la desigualdad en la República Dominicana, y por ser un importante aliado del Ministerio de la Mujer.

También agradecemos a las instituciones co-ejecutoras, al Ministerio de Salud Pública, al Ministerio de Educación y a la Procuraduría General de la República, con quienes seguiremos trabajando en los planes acordados.

Por último, estimado ministro Pavel, nuestro agradecimiento al Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo por el acompañamiento que nos brindan a través del Viceministerio de Cooperación Internacional y su Dirección de Cooperación Multilateral, y por el alto compromiso con las políticas públicas para la igualdad de género.

Muchas gracias.

